

# Diario de Burgos

Año LII. / N.º 15.963 / Domingo 9 de Agosto de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

## GUION

### Defensa del agro

INSISTIMOS ayer sobre la acertada decisión del Gobierno, merced a la cual el arrendatario modesto no sería víctima de ninguno injusticia, al fijar la renta a base de su aportación periódica al propietario.

Y, de propósito, dejamos de estudiar uno de los aspectos más fundamentalmente justos de esta reforma de la Ley de arrendamientos rústicos, aspecto que entienda, quizá, el perfil más destacado de ese afán proteccionista que la Ley persigue, en beneficio del campesino.

Porque era muy corriente, y esto es de sobra sabido en los medios agrícolas, que en los contratos de arrendamiento a largo plazo, en principio admitidos como base para el desenvolvimiento de unas relaciones lógicas entre ambas partes, el campesino iba aumentando gabelas y aumentando gastos, al subir el nivel de vida, mientras la renta crecía también, en beneficio del propietario, pero, indefectiblemente, sus trabajos repercutían más a favor de éste que de quien llevaba directamente el cultivo.

Es principio, a todas luces injusto, es injusto también con la nueva ley de arrendamientos. En la sucesiva, el colono, si, permitiera al rentista que obtenga un mayor beneficio si las disposiciones legales fijan un mayor tipo de renta en los productos, pero al propio tiempo conseguirá un rendimiento superior a sus trabajos, porque el Estado se preocupó de garantizar el esfuerzo que a la tierra y, en definitiva, a la economía patria, ofrendó.

He ahí, la diferencia substancial entre la anterior legislación y esta nueva promulgada por el Caudillo; una ética plena de justicia social, preside la labor del Gobierno.

Es la auténtica defensa del agro esta que se realiza de manera tan palpable en la nueva Ley de arrendamientos que venimos comentando.

## Churchill está en Moscú

### "Tan grave es la situación ruso que únicamente él puede salvarlo"

### Desear saber si Rusia será siempre su aliado

Berlín.— Los rumores de que Churchill se encuentra en Moscú, son corroborados por las informaciones que hablan de la llegada a la capital de la U. R. S. S. de numerosos diplomáticos, militares y técnicos ingleses, norteamericanos y soviéticos.

En los centros políticos alemanes se registra con interés tales informaciones porque los viajes de Churchill suelen producirse en momentos de crisis graves. Se añade que la forma en que se manifiestan los periódicos bolcheviques no permiten duda alguna sobre la situación apuradísima de las fuerzas rojas. Pero los re-

## Wendell Willkie visitará las diversas zonas de operaciones

Washington.— Wendell Willkie ha conferenciado con Roosevelt acerca del viaje que se propone hacer a diferentes teatros de la guerra y a varias capitales de las naciones aliadas. Willkie se negó a decir a los periodistas las cuélicas son los países que se propone visitar, pero se cree saber que la India figura entre estos países. También se supone que el viaje de Willkie se negó a decir a los periodistas a su visita del año pasado a Londres.

## Se dibujan grandes triunfos en el frente ruso

### ARMAVIR La situación de Stalingrado se agrava

La ciudad de Armavir, situada en el alto Kuban, no navegable en ese punto, muestra ya en su aspecto exterior la enorme influencia que en ella ha ejercido la industrialización bolchevique. En medio de casas antiguas, de estilo caucásico, y con techumbre de paja, se yerguen las chimeneas de las fábricas. Junto a iglesias en ruina y a miserables caserones dedicados a cuarteles obreros, lucen sus fachadas de estuco los nuevos edificios del gobierno y del partido comunista.

La población, integrada por rusos, armenios, georgianos y también, en pequeña proporción, por alemanes, contaba en 1927, 74.000 almas y hoy día llega a las 100.000.

Armavir está sobre la línea férrea Rostov, Baká y sobre el ramal de esta a Tuapse, puerto del mar Negro cuyo trazado siguen también los oleoductos del Cáucaso. Por lo demás, las comunicaciones de esta región, no se distinguen en nada de las del resto de la Rusia soviética. Consisten en caminos que apenas pueden utilizarse durante la época de lluvias persistentes y que en las sequías estivales son extraordinariamente polvorientos.

Armavir es centro de una rica zona cerealista y ganadera. Sus condiciones climatológicas vienen a ser las del mediodía de Francia; permiten lo mismo el cultivo del trigo, maíz, cebada, girasol y remolacha azucarera que el de los melones y otros frutos meridionales, del tabaco, del algodón y hasta del arroz en algunos puntos. La industria de armamento de Armavir, que ya revestía importancia, ha sido muy extendida últimamente con la adaptación de todas las empresas de transformación de metales a la producción de guerra. En Armavir, están concentradas las mayores fábricas de maquinaria de la región de Krasnodar.—Efe.

A la hora de mostrar tu caridad, recuerda a las Hermanitas de los Pobres.

### La situación de Stalingrado se agrava

### Rápidos progresos alemanes por el Sur

### Kurgannia conquistada por las fuerzas del Reich que han alcanzado el curso del río Laba

Berlín. Las tropas alemanas han avanzado el 7 de Agosto en el Norte de Krasnodar, hasta una posición de tanques soviéticos y han continuado la persecución del enemigo hacia el Sur.

Las formaciones rápidas del Ejército alemán que avanzan desde las cabezas de puente del Kuban, han alcanzado el 7 de Agosto, el río Laba y han ocupado completamente las ciudades de Armavir y Kurgannia, después de duros combates.

Entre el Don y el Salsk, las tropas germano-rumanas han ganado ayer nuevo terreno.—Efe.

### FUERZAS SOVIETICAS DESTROZADAS

Brien.— En los combates de defensa del sector central del frente Este, las tropas alemanas han logrado cercar hace días, a fuerzas soviéticas considerables. A fin de escapar a su aniquilamiento, los bolcheviques trataron de abrir camino y atacaron las posiciones de una batería alemana. Los arvidores de ésta batería rechazaron a los asaltantes con el fuego de sus ametralladoras y persiguieron a los bolcheviques en número superior a un millar, atacándoles en un bosque. Inmediatamente los

soldados germanos emplazaron sus piezas de artillería en disposición de tiro y abrieron el fuego sobre los soviets cercados en un estrecho espacio. La mayor parte de los soldados bolcheviques fué exterminada. El resto fué capturado prisionero.—Efe.

### INTENTONA RUSA DE BARATADA

Berlín.— Fuerzas bolcheviques intentaron en el sector central del frente Este atravesar un río que corre frente a las posiciones de un batallón de infantería alemán. Los infantes germanos permitieron a los soviets lanzar sus em-

barcaciones al agua pero cuando alcanzaron el centro del río abrieron sobre ellos el fuego de sus ametralladoras y morteros. La mayor parte de las embarcaciones soviéticas se hundieron con hombres y material. Solamente un número reducido de bolcheviques logró regresar a su punto de partida.—Efe.

### SE DIBUJAN GRANDES TRIUNFOS

Berlín.— Informaciones de carácter no oficial, indican que en el frente ruso, se dibujan grandes triunfos. Las fuerzas alemanas mantienen la persecución del adversario en derreda.—Efe.

### SE AGRAVA LA SITUACION DE STALINGRADO

Londres.— El redactor militar de la Agencia Reuter, dice que la situación de Stalingrado se ha agravado y que las fuerzas alemanas realizan rápidos progresos por el Sur.—Efe.

## El Congreso indio aprobó ayer la proposición de rebeldía de Gandhi

### Si no se llega a un acuerdo con Inglaterra será necesaria la lucha en masa

### LOS ARABES PROTESTAN E LA DECISION DEL CONGRESO

Bombay.— Jinnah, jefe de la Liga musulmana, ha declarado en relación con el Congreso de Bombay, que la temanda "fantástica" del Congreso, relativa al inmediato establecimiento de un gobierno nacional, no puede ser aceptada por los musulmanes, ya que esto significaría que la suerte del Pakistán sería reglamentada por el Gobierno y que los musulmanes quedarían bajo el dominio de los indios.

"Los musulmanes—prosigue Jinnah—forman una nación de cien millones de hombres, a los que el Congreso pretende ignorar como ignora la existencia de otras minorías y otros intereses. No se puede crear en la sinceridad de las declaraciones individuales de los jefes del Congreso de que la Liga musulmana podría participar en la constitución del Gobierno de la India. Es evidente—terminó diciendo—que si esto llegara a realizarse, los musulmanes no serían tratados de manera conveniente.—Efe.

### UN MOVIMIENTO DE MASAS NO SERIA CONVENIENTE

Calcuta.— Fuzlal Hug, primer ministro de Bengala, ha declarado en nombre del Consejo de ministros de esta provincia, lo siguiente: "El hecho de que Gandhi tenga el propósito de dirigir un llamamiento a virrey, tiene cierto acento de desesperación que no me propongo subestimar. Nuestro deber es hacer todo lo posible para evitar esta crisis y no precipitarnos". Hug añadió que un movimiento de masas podría acarrear serias consecuencias que afectarían el bienestar general de la India.—Efe.

### OTRO DISCURSO DE GANDHI

Bombay.— Gandhi ha hablado hoy durante noventa minutos en la reunión del Comité ejecutivo del Con-

greso panindio. El mahatma dedicó su discurso a aclarar la situación que concierne a un plan detallado del Congreso para el caso eventual de que no se llegue a un acuerdo con la Gran Bretaña. Gandhi sugirió que entonces sería la hora de comenzar la lucha en masa.—Efe.

### SE PIDE A PROFESORES Y ALUMNOS QUE CESEN SUS LABORES

Bombay.— El comité del Congreso panindio terminó su sesión después de haber escuchado a Gandhi casi durante dos horas. El "mahatma" concluyó su discurso diciendo "me he comprometido con el Congreso y el Congreso se ha comprometido a actuar o morir". Pidió, después a los profesores y alumnos para cesar en sus labores. Recomendó insistentemente a los principes indios que trabajen como "administradores de sus súbditos y dejen de ser autócratas". Ha llegado el momento—dijo—de que los principes cambien de actitud.—Efe.

### SE RECHAZA UNA ENMIENDA CONTRA EL ACUERDO DEL CONGRESO

Bombay.— Una enmienda presentada por el pandit Balkrishna Sharma, en el comité del Congreso, para que suprimiese toda campaña inmediata contra el Gobierno, fué rechazada, por considerársela contraria al reglamento.

### SE REANUDAN LAS SESIONES

Bombay.— La sesión del comité del Congreso se reanudó a las 15

hora local. Los miembros comunistas del partido presentaron varias enmiendas a la resolución. Se cree que las deliberaciones concluirán a las 18 horas, y que antes Gandhi pronunciará un nuevo discurso.

### LAS MEDIDAS QUE EL GOBIERNO SE PROPONE ADOPTAR

Nueva Delhi.— Ante la eventualidad de una ratificación por el Congreso, de la resolución de que los ingleses abandonen el poder en la India, el Gobierno de este país, según se cree saber, publicará inmediatamente una declaración en la que se hará un resumen de la situación que ha originado la imposición actual, y en la que se expondrán las medidas que el Gobierno adoptará.—Efe.

(Pasa a octava página).

## Los periódicos argentinos destacan la concesión del Collar de Isabel la Católica al presidente Castillo

Buenos Aires.— Todos los diarios publican los telegramas de Madrid que dan cuenta de que el Generalísimo Franco ha concedido al doctor Castillo, el Collar de Isabel la Católica. La mayoría de la colonia española se muestra orgullosa de tener delgada nueva prueba de amistad de España hacia el pueblo argentino, representado por su primer magistrado.—Efe.



# CAOTICA SITUACION DEL EJERCITO RUSO

## Ha sido hallada la última orden secreta de Stalin

«La población, decepcionada, va perdiendo la confianza en las tropas soviéticas»

«Nuestro material y nuestras reservas son inferiores a las que poseen los alemanes»

Berlin.— Oficialmente se comunica que en el curso de los últimos combates de persecución del enemigo entre el Don y el Cáucaso, fué sorprendido un cuartel general bolchevique y cogido el texto original de la última orden secreta de Stalin, fechada en 28 de Julio y firmada en Moscú. El documento lleva al comienzo la palabra "secreto", y a continuación dice: "Orden del comisario del pueblo para la defensa de la U.R.S.S., número 227, del 28 de Julio de 1942. Moscú". La orden está firmada por "Stalin, comisario de defensa de la U.R.S.S."

El coronel von Wedel, jefe de Departamento en el alto mando de las fuerzas armadas alemanas ha facilitado hoy a los periodistas extranjeros en la Wilhelmstrasse el texto de dicha orden, cuyo contenido ilustra suficientemente sobre la situación del ejército enemigo, tanto desde el punto de vista militar como desde el político. La lectura de la orden produjo profunda impresión en todos los corresponsales extranjeros de Prensa.

La orden dice: "La población de nuestro país se muestra decepcionada y pierde la confianza en el ejército rojo. Son innumerables las personas que lo maldicen, porque se retira hacia el este. Nuestros medios no son ilimitados. Después de la pérdida de Ucrania, de la Rusia Blanca, de los países bálticos, de la cuenca del Donetz y de otros territorios, nuestras posesiones territoriales han disminuido considerablemente lo cual quiere decir que ahora contamos con menos hombres, menos pan, menos metales, menos fábricas. A partir de ahora no somos ya superiores a los alemanes ni en reservas humanas, ni en reservas de trigo. Una nueva retirada equivale a nuestro hundimiento. Si el repliegue no se detiene inmediatamente, nos quedaremos sin pan, sin combustibles, sin metales ni materias primas, sin fábricas y sin caminos de hierro. De aquí resulta que ha llegado el mo-

### "EMPLEAREMOS MEDIOS DRAGONIANOS PARA COMBATIR CUALQUIER RETIRADA"

«Se dará muerte a los desertores y cobardes»

mento de que cese la retirada. Nuestra patria está en trance de vivir jornadas graves. Los derrotistas y los cobardes deben ser aniquilados en el acto. Los alemanes son muy disciplinados. No deberíamos tomar ejemplo de nuestros enemigos para batirlos después, como hicieron nuestros abuelos?

Por las razones expuestas, el alto mando del ejército rojo, ordena: Los soviets de guerra, en especial los mandos generales de los frentes, deben hacer todo lo posible para que la moral de retirada de las tropas sea liquidada inmediatamente y para que la propaganda según la cual la retirada hacia el Este no significa daño alguno sea rigurosamente combatida por medios draconianos. Los mandos de ejército que toleren un repliegue voluntario desde las posiciones ocupadas, sin haber recibido orden en tal sentido, deberán ser destituidos y juzgados en consejos de guerra. Se formarán además, uno o dos batallones disciplinarios en cada frente, que estarán integrados por los oficiales y jefes políticos de todas las armas que hayan mostrado indisciplina o cobardía ante el enemigo. Tales batallones prestarán servicio en los puntos de más peligro.

Los comandantes de cuerpo, de división y sus comisarios que toleren la retirada voluntaria de sus tropas, sin haber recibido orden expresa para ello, serán relevados de sus cargos inmediatamente y comparecerán también ante un consejo de guerra. Se constituirán de tres a cinco unidades, especialmente armadas, que tomarán posición en la retaguardia de las divisiones que no inspiren confianza, y que deberán dar muerte a todo desertor y todo cobarde. En cada ejército se constituirán de cinco a diez compañías disciplinarias, integradas por suboficiales y soldados, que no hayan cumplido suficientemente con su deber. El emplazamiento de estas compañías debe realizarse igualmente sobre los puntos más peligrosos.

Los comandantes de batallones y jefes de regimientos y los comisarios correspondientes que toleren el abandono voluntario por sus tropas de las posiciones sin orden expresa de ello, serán también juzgados sumariamente, después de privárseles de sus cargos y condecoraciones".

Stalin trata de justificar su orden secreta diciendo más adelante que se limita a cumplir el supuesto ejemplo alemán. El coronel von Wedel señaló, en nombre del alto mando del Reich que nunca medidas semejantes fueron adoptadas en ningún punto en el ejército alemán, ni en la aviación ni

en la marina de guerra, porque jamás se hicieron necesarias.

La argumentación de Stalin—agregó Wedel—es una pura falsedad que tiende a justificar la orden transcrita, para combatir la desmoralización evidente que se trasluce en los diferentes puntos del frente occidental soviético.

En los centros militares de la capital del Reich, se ha declarado, después de la lectura de este documento, que no puede facilitarse ninguna prueba más clara de la situación real del enemigo.—Efe.

Alemania tiene el convencimiento de que la U. R. S. S. será derrotada

### No existen razones económicas que dificulten la marcha de la guerra

Helsinki.— Preguntado el director de la Agencia D. N. B. doctor Rau, por un periodista finlandés sobre cual era en Alemania la opinión acerca de la duración de la guerra, contestó que nadie preguntaba eso en el Reich, puesto que todo el mundo estaba convencido de la victoria alemana. "Tenemos el convencimiento—añadió— de que la U. R. S. S. será derrotada. Para alcanzar este fin empleamos todos los medios, tanto en el frente, como en la retaguardia".

Por otra parte, hizo constar que los círculos berlineses se dan cuenta exacta de que el esfuerzo militar de Finlandia es muy importante. Aludió luego a la felicitación enviada por el Führer al mariscal Mannherheim, con motivo del 75 cumpleaños de éste y dijo que la figura del jefe superior de las fuerzas finlandesas era muy popular en Alemania.

Interrogado sobre las posibilidades del segundo frente, contestó que constituiría una catástrofe aún más grande que la de Dunkerque. "Es de todo punto imposible—agregó— que fuéramos víctimas de una sorpresa en este sentido".

En lo que respecta a los medios económicos con que cuenta Alemania para el sostenimiento de la guerra, el doctor Rau declaró: "Según las informaciones que poseemos, las perspectivas, en lo que se refiere a la cosecha de este año, son mejores que las del nivel normal. En lo que respecta a la región ucraniana, las noticias son análogas, lo que le permite considerar la cuestión alimenticia como to-

talmente asegurada". A continuación el periodista alemán dijo que no había razones para suponer que hubiera dificultades económicas para la continuación de la guerra, ya que las necesidades de los combatientes y de la población civil están cubiertas. Al terminar sus declaraciones manifestó que Alemania estaba preparada para ganar la guerra hasta en los más mínimos detalles y que no se escasee en ningún aspecto.

### Pilar Primo de Rivera regresa a Madrid

Madrid.— Han llegado a Madrid, procedentes de Medina del Campo, la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera y la regidora central del Frente de Juventudes Julia Alcántara.—Cifra.

### LABRADOR!

Traicionas a la Patria ocultando parte de tus cosechas. Recapacita y entrégalas al Servicio Nacional del Trigo.

### Violento terremoto en Barcelona

Barcelona.— Un violento terremoto cuyo epicentro se halla a 9.160 kilómetros de Barcelona, se ha registrado en la noche última, según comunica el observatorio Fabra. Las ondas de primera fase llegaron al observatorio a la una hora, 49 minutos, 32 segundos, hora legal.—Cifra.

## Importante donativo del gobernador civil para los campamentos del F. de Juventudes

### El martes soldará para San Vicente de la Barquera el segundo turno de flechas burgalesas

El Gobernador Civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Alvarez Imaz, ha recibido al Delegado Provincial del Frente de Juventudes de Burgos, a quien ha hecho entrega de CINCO MIL PESETAS con destino a los Campamentos instalados en esta provincia.

Del mismo modo, la empresa de la Fábrica "Hijos de Miguel Ruiz" que ya en diversas ocasiones dió numerosas pruebas de desprendimiento ha hecho un donativo de 100 pares de alpargatas para los camaradas acampados en Quintanar de la Sierra.

El próximo martes saldrán de Burgos con dirección a San Vicente de la Barquera el segundo turno de flechas que asistirán al Campamento femenino instalado en dicho punto.

El regreso de las que integran el primer turno se avisará con anterioridad para conocimiento de los familiares y personas interesadas.

EL GOBERNADOR DE BARCELONA REVISTA A 2.000 CAMARADAS DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Barcelona.— El gobernador civil de Barcelona y jefe provincial del Movimiento estuvo esta mañana en los locales de la Delegación Provincial de Frente de Juventudes. Pasó revista a 2.000 camaradas que hoy han salido para distintos campamentos de verano. Los expedicionarios formaron en el Paseo de Gracia, ante la Delegación del Frente de Juventudes, y después desfilaron, en perfecta formación ante el gobernador civil y jefe provincial, a quien acompañaban otras jerarquías.—Cifra.

### INAUGURACION DEL CAMPAMENTO DE TENERIFE

Tenerife.— Hoy se inaugurará el primer turno en los campamentos de cadetes del Frente de Juventudes que estará integrado por 250 camaradas de Tenerife, 67 de Las Palmas, 23 de Gomera y 10 de Hierro. El campamento se halla situado en un pintoresco lugar conocido con el nombre de "Mare del Agua" en las cercanías del monte Mercedes, en la laguna. Funcionará bajo el nombre "25 de Julio" en recuerdo del glorioso hecho de ar-

mas frente a la flota británica al mando del almirante Nelson.

### COMUNION GENERAL EN EL ALBERGUE DE MURCIA

Murcia.— Los camaradas universitarios del S. E. U. prosiguen su vida en el albergue de Benimar, enclavado entre pinos y el mar en el lugar conocido por la Rivera. Hoy, para dar cumplimiento a una profecía de José Antonio, "Quiero

a mis falangistas mitad monje y mitad soldado", han recibido estos estudiantes la sagrada Comunión en la capilla del albergue que está puesta bajo la advocación de San Blas siendo en ella donde por vez primera se ha reservado el sacramento, por privilegio especial concedido al distrito universitario murciano.—Cifra.

### ALBERGUE UNIVERSITARIO DE SEVILLA

Sevilla.— La delegada provincial de la Sección Femenina de Falange camarada Carmen Píñal y la delegada del distrito universitario de Sevilla se trasladaron a Chipiona para asistir a la inauguración oficial del Albergue Universitario de verano instalado para el distrito universitario de Sevilla.

### Guerra a los que encarecen la vida!

Madrid.— Dieciocho personas han sido detenidas por ser autores de diversos robos o por dedicarse a la reventa a precios abusivos de tabaco y otros artículos.—Cifra.

Bilbao.— Durante el pasado mes de Julio, la Fiscalía provincial de Tasas, impuso multas por un importe total de 348.000 pesetas, y clausuró varios establecimientos por término de tres meses.—Cifra.

LETRAS, revista para las familias, acaba de publicar el número del mes de agosto. Una sana y agradable distracción, para sus vacaciones, con la lectura que su gusto cultivado necesita

De venta en librerías y quioscos  
Alfonso XI, 4. Madrid

Nuevo y original espectáculo  
**TEATRO PRINCIPAL**  
¡DOS UNICOS DIAS!  
**Marionetas**  
Varietes, circo, operetas, comedias; el espectáculo más entretenido y divertido para todos los públicos.  
¡Cinco meses de actuación en el Teatro de la Zarzuela y Price de Madrid!  
Hoy, presentación, a las cinco, ocho y once noche.

**Teatro-Cine Avenida**  
Hoy, a las cinco y media, siete, once y once y once noche.  
ESTRENO  
de la gran superproducción  
**Roberto Koch**  
por EMIL JANNINGS.  
HABLADA EN ESPAÑOL.

**GRAN CIRCO FEIJOO** CALLE DE MIRANDA  
4 únicos días de actuación  
Hoy tres funciones extra a las  
5 tarde | 7:45 tarde | 10:45 noche  
LOS CHINOS CHEKIANG  
LOS TRES ANDREU  
LAS AGUILAS HUMANAS | LOS 4 HERMANOS CAPE  
Y SEIS ATRACCIONES MAS  
**El miércoles despedida del CIRCO FEIJOO**



## España vence a Portugal en los torneos de tenis

Vigo.—Ha comenzado esta tarde el encuentro internacional de tenis entre las selecciones nacionales de España y Portugal en las pistas del Club de Campo. Presidente el general Siro Alonso, en representación del presidente del Consejo Nacional de Deportes, general Moscardó, el alcalde de Vigo y el consual de Portugal en esta ciudad.

Disputaron el primer partido el español Canles y el portugués Riccardi. Hubo una lucha durísima que terminó con la victoria del español por 6-4, 3-6, 6-3, 8-6. Ambos jugadores fueron ovacionados por su actuación.

Después jugaron el español Blanc y el portugués Roquette. Venció el español, que fue superior a su contrario, por 6-4, 6-1, 6-3.

Mañana se disputará la segunda jornada con un encuentro a dobles.—Cifra.

### BURGALÈS:

No olvides que entre las instituciones benéficas de la ciudad, existe la del Asilo de Hermanitas de los Pobres.

### En Barcelona se instalará un Hogar de la División Azul

Barcelona.—Va a ser instalado en esta ciudad un hogar de la División Azul, a semejanza del que funciona en Madrid. A tal efecto, la Jefatura provincial del Movimiento, ha abierto una suscripción en sus oficinas y otra en las de Hermandad de familiares y voluntarios de la heroica unidad española. Las primeras autoridades y jerarquías, han iniciado la suscripción con importantes donativos.—Cifra.

### La voz del Mundo

## Las ciudades que han sufrido más sitios

Una de las más antiguas ciudades del mundo, Herat, ha sido acaso la más desgraciada. Fue conquistada por Persia en el siglo XVI por los afganes en 1715, por Nadir Shah en 1731 y recobrada por los afganes en 1749. Los persas trataron de apoderarse de ella en 1838 y lo lograron en Octubre de 1856. Se declaró independiente en 1857, pero se apoderó de ella Dost Mahomed en 1863 y Yakub Khan en 1871.

Una historia persa muy antigua dice que Herat ha sido tomada por enemigos cincuenta veces, cincuenta veces destruida y otras cincuenta veces reconstruida triunfalmente.

### OPOSICIONES para Telégrafos

Cientos de plazas en la Escuela Auxiliar Mixta. La "Academia Manjón" que en las anteriores oposiciones obtuvo el éxito más rotundo, inicia una preparación con profesorado técnico. Informes en la Academia. Avellanos 3, 1.ª izquierda.

### GUSTO

Y económicos MUEBLES **LA RA**

Avda. Generalísimo, 13 y 15 Teléfono 1322

**BALNEARIO DE LEDESMA** Teléfono Interurbano

**REUMATISMO - CATARRO - PIEL** NUEVAS REFORMAS

Coches de estación Salamanca al Balneario, a las diez y a las 17

TEMPORADA OFICIAL: 15 de Junio al 30 de Septiembre.

Centro Sanitaria Provincial núm. 30. Publicidad R. E. I. - Salamanca

### Vendemos

pisos muy céntricos, soleados y confortables. Precios: 13.500, 10.000 y 6.000 pesetas.

### Bolsa de la Propiedad

Llana de Afuera, 7, 1.ª Teléfono, 2175.

## Albergues del S. E. U.

### En la vida de comunidad resurge el espíritu de milicia falangista

El Sindicato Español Universitario, que forma en la primera línea moral del Frente de Juventudes —cumple en los Albergues de Verano una tarea de preparación de los universitarios para la Milicia y para la Política. Al servicio de este propósito formativo están las lecciones teóricas y las prácticas religiosas, militares y deportivas del Albergue. A la par que esta labor general se emprende y se realiza otra de formación especializada de los mandos sindicales que en el próximo curso académico han de dirigir la política y los servicios del Sindicato. Cumplen así los Albergues Universitarios una clara función de continuidad en las tareas de verano.

Las vacaciones de los universitarios españoles son antes servicio que descanso. Y en acto de servicio, alegre y deportivo, nuestros camaradas acudirán a las playas y a las montañas españolas encuadrados en las filas apretadas de nuestras Falanges bajo el signo del S. E. U.

Por lo demás, el Albergue Universitario es el auténtico lugar y la más propicia actividad para infundir en nuestros camaradas el modo de ser nacionalsindicalista, porque así como este estilo se lograba en la lucha de la encrucijada, desaparecido aquél, sólo en la vida de comunidad, regida por un estilo de milicia auténtico, recogiendo la consigna política para estudiarla, meditarla y disponerse a la acción, se logrará este estilo inconfundible de la Falange.

Premisas relevantes de esta empresa son las que se refieren a la

Cátedra Nueva, de rigor y estilo falangistas, por las lecciones de significados camaradas. Al Campamento Castrense, por la disciplina y el aire de milicia. A la Escuela de Educación Física, por la ordenada y alegre vida deportiva. Y la Forja de Camaradería, por la estrecha y continua convivencia.

La vida en el Albergue Universitario está sujeta a disciplina, y, más aún, a rigor falangista, que han de tener muy en cuenta todos los camaradas; para ello es preciso que su regla se deduzca del Código del Militante. La disciplina ha de imponérsela cada uno a sí mismo; es decir, que en la vida interna del Albergue el camarada siempre ha de estar dispuesto al cumplimiento de todos los actos que figuran en la vida cotidiana. No es la guardia ni la vigilancia la que impide esto o impulse a lo otro a un camarada; es su propia decisión y su modo de ser el que le proporciona este estilo. Por esto las pequeñas transgresiones de la disciplina serán consideradas como faltas de importancia, por evidenciar la falta de estilo de quien las cometa; y así, cuando un camarada muestre esta ausencia y no se le observe con afán de vencerse, será eliminado del Albergue, por no ser aquel lugar adecuado y no se le admitirá en sucesivos Albergues mientras no esté decidido a abrazar claramente el estilo de la Falange.

Por lo que respecta al servicio religioso, éste estará a cargo del capellán del Albergue; su misión, en líneas generales, será atender a todos los ministerios en relación con la vida de los camaradas del Albergue. Tendrá a su cargo las lecciones sobre Religión y Moral. Los camaradas universitarios tendrán en el capellán el más experto consejero para todas las dudas e inquietudes espirituales. El servicio religioso, siempre voluntario constará de dos clases de actos: unos oficiales y otros privados.

En cuanto a la educación física, deberá entenderse y practicarse con arreglo a la doctrina sentada por el S.E.U. en sus Consejos Nacionales a este respecto. La educación física y el deporte como tareas muy formativas de la juventud, ha de entenderse como un medio poderoso y no como un fin. Al efecto hemos de notar que la educación física es la base substancial para luego practicar el deporte, es decir, aquella necesariamente ha de preceder a éste.

Es preciso —por lo que a la educación política concierne— que cada camarada recoja todas las preocupaciones de orden político y; al mismo tiempo todos los datos necesarios para utilizarlos en el Albergue, bien con las lecciones que allí se desarrollan y que constituyen a la formación, o bien, y esto será lo más apetecible, fomentando la colaboración con los equipos de Prensa y Propaganda, ha-

ciendo que cada camarada exprese sus inquietudes en escritos para el mural, o en charlas que previamente debe autorizar el jefe del Albergue.

Para tener acceso a los Albergues del S. E. U. Todos los camaradas cubrirán una solicitud con arreglo al modelo oficial, que estará a su disposición en las Jefaturas del S. E. U. de Facultad. Los camaradas que hayan de concurrir a los Albergues se comprometen a permanecer en ellos por espacio de los días —veinte cada relevo— que éstos duren, previo reconocimiento por el Servicio de Sanidad del S. E. U., sin cuyo requisito no se podrá concurrir a ningún Albergue.

La clasificación de los Albergues corresponde a cuatro tipos diferentes: Campamentos de la Milicia Universitaria, Campamento de Prácticas, Albergue Universitario de Distrito y los Albergues de Mandos, cada cual con su función y finalidad definidas.

Iniciadas las excursiones el día 10, durarán todo el verano, siendo el número de camaradas beneficiarios este año el de 5.908.

Magnífica idea e indeclinable práctica la de los Albergues Universitarios del S. E. U., toda vez que de ellos saldrán, beneficiados de cuerpo y de espíritu, los hombres del mañana, capaces de engrandecer a España y robustecer, cada vez más, los postulados redentores de la Falange.

Dos centenares de ancianos reciben diariamente asistencia en las Hermanitas de los Pobres. No lo olvides.

### "Las potencias del Eje serán dueñas del mundo"

"Excepto de los EE. UU."

#### Dice un ministro yanki

Buenos Aires.—"Mis impresiones pesimistas se acentúan, las potencias del Eje serán las dueñas del mundo, con excepción de los Estados Unidos" escribe el ministro del Interior, norteamericano, Ickes, en un artículo publicado en "Colliers Magazine" y que reproduce "Noticias Gráficas".

Ickes añade que los Estados Unidos deben colaborar estrechamente con todos los países americanos que poseen petróleo, para que Norteamérica pueda disponer de dicho producto, lo antes posible. Termina diciendo que dichos países americanos deben ayudar a los Estados Unidos contra las potencias del Eje, cueste lo que cueste.—Efe.

## Los últimos reveses militares provocan el relevo inglés en Africa

### Se ha hecho patente en estas jornadas la superioridad aérea italo-alemana

Roma.— En los centros militares romanos se facilita un resumen sobre las operaciones bélicas que se han desarrollado desde el 31 de Julio al día 5 de Agosto.

En la pasada semana —dice el referido resumen— el enemigo realizó un solo ataque en el frente egipcio, que fue rechazado por la división Trento. El fracaso de anteriores tentativas y las graves pérdidas, han forzado al adversario a suspender sus ofensivas. Los efectos de tales se evidencian ahora, pues se sabe que determinadas unidades británicas, fueron retiradas del frente para ser reorganizadas, lo cual se hizo necesario a causa del quebranto que sufrieron. Por otra parte se ha comprobado la aparición en las primeras líneas británicas, de formaciones

nuevas en este escenario de guerra. Todo ello hace suponer que el mando británico piensa en reanudar sus ataques.

La Prensa y la propaganda anglo-norteamericana —añade el resumen— se esfuerzan en adivinar los designios del Eje y se entregan a conjeturas de toda especie. Pero solo los acontecimientos se encargarán de revelar los designios del alto mando italo-alemán.

La actividad de la aviación británica se ha visto reducida. Algunas acciones de cierta envergadura fueron realizadas contra las bases de retaguardia, especialmente contra Tobruk, pero los daños causados en algunos barcos y edificios son poco importantes.

Los cazas italo-alemanes han confirmado su superioridad cual-

### Crónica Internacional

## Australia sobre el tapete

Por Carlos de CANTILLANA

El dogal que va apretando los dominios ingleses es cada vez más fuerte. Asfixiadas ya muchas colonias británicas en el Pacífico, fuerzas japonesas han ocupado los puntos estratégicos en las islas Kei, Tenimberg y Aru, situadas en el mar de Aradura, al Norte de Australia.

Estas islas se hallan al Oeste de la Nueva Guinea y Australia, y hasta el presente fueron posesiones indo-neerlandesas. Su población no es muy grande. La de Kei vendrá a tener unos treinta y cinco mil habitantes. Sus productos principales son la nuez de coco la tapioca y el maíz. La isla de Aru tendrá a tener de extensión unos 3.600 kilómetros cuadrados con una población de 22.000 a 23.000 habitantes. La de Tenimberg es algo mayor, y en el censo último arrojó 25.000 habitantes. Este territorio se encuentra a unos cuatrocientos kilómetros escasos de Australia.

¿Pero todo esto qué significado tiene? La Prensa japonesa se lo da muy grande. Periódico tan informado como "Tokio Nichi Nichi" dice que Australia se ha quedado sin brazos y sin piernas y que aquellas islas eran las últimas avanzadas australo-norteamericanas, contra los japoneses. Pero aún hay más porque si, efectivamente, han sido arrojados los anglosajones, de esas islas y si pierden lo que aún queda de la Nueva Guinea, Australia se encontrará sola en el Pacífico. Su orfandad será tan total que su defensa puede considerarse como sumamente difícil, ya que ello implicaría estar rodeada en espera de un ataque total.

Entre los Dominios ingleses que se consideraron desde el primer instante de la entrada del Japón en la lucha como muy amenazados figura Australia. Pero no era posible creer, que en tan poco espacio de tiempo como el Japón lleva de guerra, realizara los progresos que ha llevado a cabo.

En los momentos actuales puede considerarse a Australia como imposibilitada para ejercer una acción bélica verdaderamente vigorosa, pues aislada como está no le es fácil allegar ni extender otra acción que la propia doblada sobre sí misma. Y esto en muy escasas proporciones, por la inmensidad del territorio y por el número escaso de sus habitantes.

Por tanto, la situación de Australia puede considerarse como sumamente crítica. Podrá o no llevarse a cabo la conquista total, pero lo que no cabe duda es que es ya un miembro paralítico que a la Metrópoli le ha de proporcionar más pérdida de energías que ayuda eficaz.

La lucha entablada tiene, en los momentos actuales, aspectos muy curiosos, y uno de ellos es éste de ver cómo se va apretando el dogal que en plazo más o menos próximo —nosotros creemos que muy próximo— ahogará por completo a Inglaterra y sus Dominios.

tativa mucho más importante que la superioridad numérica. También los bombarderos del Eje han efectuado operaciones muy eficaces contra las fuerzas británicas.

#### APARATOS BRITANICOS DERRIBADOS

Roma.— Comunicado italiano: "En el frente egipcio, y en el curso de varios intentos de incursiones sobre nuestras líneas, la aviación británica perdió 13 aparatos que fueron derribados, tras victoriosos combates por los cazas alemanes. Otros dos aparatos enemigos, alcanzados por la D. C. A. se estrellaron contra el suelo; un piloto fué hecho prisionero. Los bombarderos italianos atacaron con éxito, los centros de aprovisionamiento del enemigo".— Efe.



## Cajón de sastre

Con andar de cabeza todos los campos por reclutar jugadores de clase, no descuidan por eso otros aspectos importantísimos. Por ejemplo, el del campo. Actualmente se encuentran preocupados con este problema la mayoría de los Clubs y Corporaciones españolas.

Veamos cómo las noticias confirman nuestras afirmaciones.

**ALBACETE** :—:—:—:—

Un millón de pesetas para la construcción de un campo deportivo va a ser invertido mediante constitución de una sociedad anónima que emitirá acciones de 500 x 100 pesetas.

**SAN SEBASTIAN** :—:—:—:—

El Ayuntamiento acordó construir rápidamente un nuevo campo de deportes. Tendrá carácter provisional hasta la construcción del estadio proyectado.

**PALENCIA** :—:—:—:—

La construcción del campo de deportes municipal costará alrededor de las 300.000 pesetas y es deseo del Ayuntamiento de la ciudad vecina el poder inaugurar, al menos, la pista de fútbol para el próximo Septiembre. A tal fin las obras van ya muy adelantadas.

**LEON** :—:—:—:—

Grandes obras de mejora y acondicionamiento se están realizando y se proyecta realizar en el campo de La Corredera. Existe el proyecto de edificar una gran tribuna cuyo presupuesto se eleva a 10.000 pesetas.

**MADRID** :—:—:—:—

Se están concluyendo las obras que actualmente se realizan en el gran estadio Metropolitano que quedará convertido en uno de los mejores de España.

**SUMA Y SIGUE** :—:—:—:—

Sería interminable la relación de todos los terrenos de juego cuya construcción se halla por buen camino. En Tarrasa comenzarán pronto las obras del correspondiente a la industriosa población catalana y en Gijón se recaudaron 700.000 pesetas —de una suscripción de bonos— para el mismo fin.

Por hoy lo dejamos. Pero no se entienda que es por falta de tema. Terminamos estas líneas con el título de la última información: "Suma y sigue".



Vacaciones

5GB546

Los organismos sometidos durante el año al desgaste producido por el intenso trabajo y las preocupaciones cotidianas, buscan en verano los efectos reparadores de la brisa del mar y la vida al aire libre.

Fósforo Ferrero, superalimento vegetal, contribuye poderosamente a reconstituir las fuerzas perdidas y pone el organismo en condiciones de reanudar el trabajo con plenitud de energías.

Consulte con su médico.

Fósforo Ferrero

Reconstituye y alimenta

censura sanitaria núm. 2633

SEÑORA...

Use los productos de belleza de insuperable calidad

Agua de tocador...	VISNU	5 pta.	(7 tonos)
Lápiz de labios...	VISNU	10 pta.	(4 tonos)
Recambios...	VISNU	5 pta.	(4 tonos)
Esmaite para uñas...	VISNU	5 pta.	(7 tonos)
Brillantina...	VISNU	5 pta.	(2 tonos)
Lápiz minúsculo...	VISNU	5 pta.	(2 tonos)

VISNÚ

## ATLETISMO

Orden de pruebas de los II Campeonatos Sociales del Club Ciclista Burgales:

- 1º.— 3.000 metros lisos-final.
- 2º.— Lanzamiento de disco-final.
- 3º.— Eliminitorias de 100 metros lisos.
- 4º.— 400 metros lisos-final.
- 5º.— Lanzamiento de peso-final.
- 6º.— 1.500 metros lisos-final.
- 7º.— Eliminitorias de 200 metros lisos.
- 8º.— Salto de longitud-final.
- 9º.— 100 metros lisos-final.
- 10º.— Salto de pértiga-final.
- 11º.— Salto de altura-final.
- 12º.— 200 metros lisos-final.
- 13º.— Lanzamiento de jabalina-final.
- 14º.— Relevos de 4x100-final.

El festival empezará a las once en punto de la mañana.

### AVISO A LOS ATLETAS

Todos los inscritos deberán estar en el Velódromo a las 9'30 de la mañana.

### Fútbol en Loserno

Hoy, a las 5 de la tarde se celebrará un gran partido de fútbol entre los equipos Deportivo Ibérico y Olimpia F. C., que se disputará una preciosa copa. Los precios establecidos son ultrapopulares y se advierte a los socios que tienen entrada libre en el campo.

El Club Deportivo Ibérico cita a los jugadores siguientes para que efectúen su presentación en el Campo Laserna a las cuatro y media de la tarde, al objeto de jugar el partido anunciado contra el "Olimpia": Honorato Gamarra I, Cabello Rufi, Senén, Miguel, Larrosa, Talín, Isasí, Gamarra II, Cachitos, Domingo; Julián, García

### Más sobre el futuro Palencia

A los jugadores que ayer indicábamos como componentes del club "morado" hay que agregar otras nuevas adquisiciones del entrenador Riera que no descansa en su labor de "pesca". Goyo, magnífico portero que ya jugó en Palencia; Díaz Arroyo —defensa joven y rodeado de prestigio y posibilidades— Tori, Rigualt, Argüelles y Aguiar son elementos que integrarán, también, el once palentino.

No se duerme la directiva del C. D. F. N. de Palencia, como puede comprobarse.

### Mesa revuelta

—Juan Ramón— uno de los reacios valencianistas— ha fichado ya por el equipo levantino.

—El próximo día veinte de Diciembre se jugará probablemente el partido de fútbol Alemania - España, en el estadio de Montjuic para más señas.

—El día veinticinco de Septiembre se encontrarán en Milán los muchachos que componen los equipos atléticos del Frente de Juventudes para participar en los campeonatos internacionales de la Juventud.

### RETAZO

**LABRADOR!**

La satisfacción del deber cumplido y la tranquilidad de conciencia constituyen la felicidad del hombre honrado.

Entrega tus cosechas al Servicio Nacional del Trigo.

## Nuestros colaboradores

# La canción del Mediterráneo

Por Juan de IGARALDE

Cuenta Diógenes Laercio, en uno de sus más bellos pasajes, como hallándose el capitán Thamus —en la Era mítica— frente a las islas Palodes en el Mar Egeo —meandro dislocado del Mediterráneo— oyó una voz que le ordenaba dar una noticia inquietante y que había de ser lan-

zada desde su navío, en el mar, hacia la costa.

El capitán Thamus, sobrecojido, determinó dejar a los dioses la responsabilidad del acto; y decidió que, si al pasar frente al sitio indicado, seguía soplando viento favorable, pasaría de largo y en silencio; caso contrario daría la fatal nueva. Al llegar al sitio preciso, el viento cesó por completo; las velas pendieron inertes, y entonces el capitán Thamus, avanzando hasta la proa de su negro navío y dirigiéndose a la costa lejanan y brumosa, lanzó la terrible noticia:

¡El Gran Pan, ha muerto!

Gritos, lamentos, plañidos angustiosos, surgieron de todas partes como eco dramático de la frase escueta y transcendente.

El Mediterráneo, desde sus más recónditos parajes, desde el elegante Ponto hasta Adria y Culpe háracteos, recogió en su cantar nostálgico, el sentimiento milenario de lo perdido, de su esencia de ser, inicial. Quedó encerrado en su seno, las viejas teogonias; convertido en un medio; el que había sido eje y euna, sometido a una servidumbre de paso, jalónada y entristecida. Y comenzó su canción eterna del eterno retorno.

Vió pasar los pueblos del Asia. El desfile impresionante de las falanges macedónicas. Establecerse en sus costas los ritos más diversos. Unió los sentimentales cantos tartesios, a las guturales exclamaciones de las gentes que corrió por sus aleaños meridionales poblaban el Magreb el Ansa. Conoció las noches iluminadas de Marsella, la focense, y las tenebrosas e ímpias de la Tripolitania...

En sus puertos, se mezclaron las razas más dispares, y las mercaderías y signos más diversos; los helenos de Tiro, teñidos en murex; las maderas preciosas; hermanas de las del templo salomónico y del tálamo sulamítico; el émbar, la seda, los ricos joyeles. Los pataches, negros, en eterna singladura sobre el mar llameante, tripulados por hombres de abigarradas vestimentas que rendían viaje en los jardines furiosamente perfumados de las glorietas y en

### Briviesca

**ASCENSO**

Ha sido trasladado con ascenso a Tudela (Navarra) el médico forense de Villarcayo, nuestro querido amigo el doctor en Medicina don Antonio Villanueva Pelayo, a quien enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

**ECOS DE SOCIEDAD**

Precedente de Bilbao ha llegado la señorita Casilda Martínez Quintana y de Madrid los simpáticos jóvenes Pedro Sáez y Vicente Alonso, amén de otros muchos que atraídos por las magníficas fiestas organizadas por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad vienen con el deseo de pasar agradablemente los días de Nuestra Señora y San Roque en compañía de sus familiares.

**PROGRAMA TAURINO**

La empresa Nicasio Arnal—José Quintana ha contratado a los célebres matadores de novillos Miguel Cirujeda y Luis Diez que, con sus cuadrillas, lidiarán, banderillearán y matarán los días 15 y 16 cuatro hermosos novillos, en cada corrida, de las acreditadas ganaderías salmantinas de doña Inés de Luna (procedentes de Coquilla) y don Antonio Moreno.

A continuación de las corridas serán lidiados dos hermosos becerros de las mismas ganaderías por distinguidos aficionados de Burgos y de esta localidad, que tan gratos recuerdos dejaron el pasado año, distinguiéndose por las brillantes faenas que realizaron, que ya quisieran igualar algunos profesionales.

La empresa Arnal-Quintana está recibiendo muchas felicitaciones por el acierto que ha tenido al confeccionar tan sugestivo cartel, pues según se nos dice el ganado está bien criado y es de buena estampa y bien dotado de defensas, atendido lo cual no nos extrañaría se agoten pronto las localidades de preferencia.

### Miranda de Ebro

**SESION MUNICIPAL** :—:

El viernes, día 7 de los corrientes, celebró sesión ordinaria en segunda convocatoria la Excelentísima Corporación Municipal a las siete y media de tarde, habiéndose adoptado, entre otros varios, los siguientes acuerdos:

De conformidad con los informes favorables de la Fiscalía de la Vivienda, se conceden las siguientes autorizaciones:

A don Santiago Valle, para instalar una tienda de venta de pescado al por menor en la planta baja de la calle del Olmo número 2; a doña Engracia Pinedo, para establecer un despacho de venta de frutas y hortalizas en la planta baja de la calle del Olmo número 15 y a doña Josefa Angulo, para instalar en la calle del Cuartel del Este un local destinado a la venta de hortalizas.

A continuación se da cuenta de unos informes de la Comisión de Obras, y en su vista se autoriza a la Casa Mística Arellano y Cia. y vecino don Marcos Uriaguereca, para realizar las que indican en sus respectivas instancias.

Son concedidas diversas licencias a empleados del Municipio.

Son aprobadas unas mociones que presentan los gestores don Manuel Ruiz Llanos y don Marlanos Fernández.

Se acuerda subvencionar con 400 pesetas mensuales a la Hermandad de Labradores que se ha constituido en esta ciudad, como ayuda para sufragar los gastos por haberes de los guardas que han sido nombrados por dicha Hermandad, habilitándose al efecto el crédito necesario a tal fin, a partir del 1º de Julio a 31 de Diciembre, con carácter de subvención.

Es aprobada una relación de facturas por suministros al Municipio, y el balance de Comprobación y saldos en 31 de Julio de 1942.

Queda enterada la Corporación del resumen de recaudación y acta de arqueo a fin de Julio, y de la distribución de fondos para el mes de Agosto que asciende a la cantidad de 98.890'49 pesetas.

Se acuerda reformar el servicio y sistemas de conexiones de mangueras y otros efectos del Servicio de Incendios, de modo que su intercambiabilidad facilite un auxilio entre diferentes Municipios y Entidades.

Se acuerda que por el personal afecto al servicio de obras municipales sean arreglados en debida forma los bancos del Parque de Calvo Sotelo y plazas de Prim y de España y asimismo los evacuadores de los mencionados lugares de recreo.

Y no habiendo más asuntos que tratar, fué levantada la sesión por la presidencia a las nueve y treinta minutos de la noche.

**CONCIERTO PARA HOY**

Programa del concierto musical que se celebrará hoy, de doce a una y media, en el Parque de Calvo Sotelo:

"Píropos", pasodoble, J. Franco.

El Caserio, fantasía, Guridi.

Caminito de Béjar, canción salmantina, Ledesma.

Tierras llanas, baile castellano, Romero.

La canción de Aixá, Moreno Torroba.

La Tierrauca, aires montañeses, Santamaría.

El correspondiente

## BANOS DE CUCHO BURGOS

Agua sulfurosa, sulfúrica, nitrogenada. Efecto enorme en las enfermedades de la piel. Indicadas en las de gargaría, bronquitis y artritis.

Precios económicos. Pidan folletos. A 18 kilómetros de Miranda.

Orujo superior

Cobaz y aguardientes de todas clases  
Vermouth blanco y rosado

ANTONIO CARCADO MARIÑO

Burgos. 16 - San Juan 64 - P.º

TELEFUNKEN

revolucionará el mercado de RADIO

con sus nuevos modelos  
Venta exclusiva para Burgos,  
Valladolid y Palencia (Frente a Delegación de Hacienda)

VAQUERO

San Juan, 63

(Frente a Delegación de Hacienda)

# Diario de Burgos

## El embajador yanqui en Turquía no ha ido a Moscú

Estambul.— Los medios norteamericanos niegan que el embajador de Estados Unidos, Steinhardt haya marchado a Moscú para tomar parte en las deliberaciones que allí se celebran. Steinhardt no se ha movido de Estambul, según dichos Centros, en contra de lo afirmado por algunas informaciones.—Efe.

## El premio "División Azul"

### Se adjudica a Jesús Revuelta Imaz

Madrid.— Reunido con fecha ocho de Agosto el jurado que había de juzgar los trabajos presentados al "Premio División Azul", correspondiente al mes de Julio último, con el tema "Recuerdo de un invierno en Rusia", en cumplimiento de la base quinta de la Orden de fecha primero de Julio de 1942, ha acordado por unanimidad otorgar el premio al artículo "Camisas azules en Nowgorod", original del camarada Jesús Revuelta Imaz, publicado con fecha 28, en el diario "Pueblo". El Jurado se complace asimismo en hacer constar la calidad literaria y fidelidad evocadora del conjunto de los artículos presentados.

## Se exige del servicio activo en el Ejército al personal que trabaja en minas de carbón

### LOS OFICIALES DE LA ESCALA DE COMPLEMENTO PODRAN ALCANZAR EL GRADO DE COMANDANTES

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado", publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia del Gobierno.— Orden por la que se determina que en todas las disposiciones que cualquiera de los organismos autorizados para la fijación de precios hayan de promulgar en lo sucesivo el precio aprobado, tendrá vigencia desde el momento de la publicación, sin que en dichas disposiciones pueda darse plazo alguno para liquidar a mayor precio los artículos tasados.

Ejército.— Decreto por el que se exceptúa del servicio activo en filas al personal que trabaja en las minas de carbón.

Otro por el que se dispone que los oficiales de la actual escala de complemento podrán alcanzar la categoría de comandante, siempre que cumplan las condiciones y se sometan a las pruebas de aptitud que se determinen para obtener este empleo con arreglo al decreto de 14 de Marzo de 1942.

Otro por el que se dispone que los jefes, oficiales y suboficiales de la Legión ingresados en la misma procedentes de la recluta directa, que al cumplir la edad reglamentaria para el retiro forzoso no llevasen 20 años de efectivos servicios, continuarán en

## Las tropas alemanas al Norte de Kallach han tomado nuevamente la ofensiva

### En diversos sectores del frente se rechazan los ataques rusos

Gran Cuartel General del Fuhrer.— Comunicado alemán: La aviación ha atacado más allá de nuestras propias vanguardias blindadas, las columnas soviéticas en marcha, así como los movimientos de tropas y embarcaciones en la costa del mar Negro. Al Norte del Salsk las tropas germano-rumanas han ganado terreno a pesar del calor extraordinario y de la encarnizada resistencia del enemigo. Veintidós tanques han sido destruidos al adversario en las operaciones de defensa contra los ataques de éste.

En la gran curva del Don, las tropas alemanas han tomado de nuevo la ofensiva, al Noroeste de Kallach. Poderosas formaciones aéreas han participado en la lucha terrestre, y han dispersado y aniquilado a las concentraciones de tropas en los pasos del Don.

La batalla de defensa en el sector de Riev, se ha extendido a otros sectores del frente. Prosiguen con dureza los combates. Los soviets han sido rechazados por medio de contraataques en diferentes puntos.

Formaciones de combate han atacado repetidas veces, las concentraciones de tropas, tanques y vehículos motorizados del enemigo. Los bolcheviques han experimentado grandes pérdidas en hombres y en material. Cincuenta y cuatro tanques enemigos fueron destruidos, en el curso de combates librados el 6 y el 7 de Agosto por una división blindada alemana.

En el frente del Volchov, y frente a San Petersburgo, han sido rechazados varios ataques de los soviets, después de encarnizada lucha que se libró en parte al arma blanca.

Las posiciones de partida del enemigo han sido destruidas por el fuego eficaz de nuestra artillería.

Ha sido bombardeado un barco de vigilancia enemigo en el golfo de Finlandia.

En Egipto, aviones de bombardeo, alemanes e italianos, han atacado

con visible eficacia, las posiciones de artillería y concentraciones de vehículos motorizados de los británicos.

La caza alemana derribó en combates aéreos, 15 aviones ingleses. Por nuestra parte, hemos perdido un avión.

Bombarderos ligeros, alemanes arrojaron en las horas diurnas bombas pesadas, sobre los objetivos de importancia militar, del Suroeste de Inglaterra, en los que fueron provocados incendios y explosiones. Fueron atacadas las instalaciones portuarias, durante la noche, y de la industria de armamento, de la costa Oriental inglesa, escocesa, así como los objetivos del centro de Inglaterra. Durante la noche del 7 de Agosto se ha librado en el canal de la Mancha un combate entre dragaminas alemanas y ocho lanchas rápidas inglesas. Dos barcos enemigos fueron averiados tan gravemente que se da por descontada su pérdida.

Numerosos impactos alcanzaron a otros buques de esta formación. En la misma zona, varias lanchas rápidas británicas atacaron sin resultado a un convoy alemán protegido por dragaminas. En este combate desarrollado en parte con granadas de mano, fué hundida una lancha británica, incendiada otra y resultaron con averías otras seis.— Efe.

## Inglaterra da explicaciones a Suecia por los vuelos sobre su territorio

Estocolmo.— El Gobierno británico ha contestado a la protesta formulada por el de Suecia el 15 de Julio, respecto del vuelo de aviones británicos sobre territorio sueco el 4 y el 11 de Julio. La nota británica admite la posibilidad de estos vuelos, a causa del mal tiempo, y lamenta el incidente declarando haber cursado órdenes severas para evitar que pueda repetirse.— Efe

## Los periódicos indios no se publicarán hasta que el país logre su independencia

### Protesta de la Liga musulmana por no ser atendidas sus peticiones

(Viene de primera página). GANDHI VISITARA AL VIRREY :— :— :— :— :—. Bombay.— "Realizaremos todos los esfuerzos necesarios para ver al virrey antes de desencadenar el movimiento", ha declarado Gandhi ante el Congreso panindio después de la adopción por éste de la resolución "abandonad la India"; por su parte, el pandit Nehru, al terminar la sesión, ha afirmado que la resolución adoptada no constituye una amenaza contra la Gran Bretaña, sino una oferta de cooperación condicionada a la concesión de la independencia india. Tres enmiendas, presentadas, una por Sibbaroyan y dos por los comunistas, han sido rechazadas por el Congreso. La primera de las de los comunistas pedía al Congreso tomase la iniciativa en la formación de un frente nacional unido de cuantos quieren conseguir la inmediata libertad de la India y están dispuestos a apoyar la constitución de un Gobierno nacional provisional, "que —expresamente—

saba la moción— habría de emprender la organización de la defensa, tanto armada como no-violenta, contra los agresores fascistas, en estrecha cooperación con las naciones unidas y sus ejércitos". La segunda enmienda comunista proponía la formación de un frente común del Congreso panindio y de la Liga musulmana y preconizaba la necesidad de lograr la instauración de un Gobierno nacional.—Efe.

vil; los periódicos, dijo Gandhi, podrán salir de nuevo cuando la India haya logrado la independencia.—Efe.

NO SE PUBLICARAN LOS PERIODICOS INDIOS

Bombay. El mahatma Gandhi ha solicitado de los periódicos perteneciente a hindúes suspendan su publicación, como primer acto del movimiento de desobediencia civil.

## El general De Gaulle en El Cairo

Londres.— Se anuncia oficialmente aquí, que el general De Gaulle ha llegado a El Cairo en su viaje de inspección a las tropas "francesas libres" de África y Siria. "franceses libres" de África y Siria lucharon en Bir Hakeim.—Efe.

## se proroga el estado de sitio en Buenos Aires

Buenos Aires.— El Senado ha sancionado al proyecto de prórroga de estado de sitio por sesenta días.

**APARATOS ORTOPEDICOS ORTOPROT**

Dr. BAEZA. Fuentes 15 Madrid. Censura Sanitaria núm. 1436

## Nueva fijación de fronteras indochino-tailandesas

Bangkok.— Se ha celebrado en esta capital la sesión de clausura de la comisión encargada de fijar la frontera indochino-tailandesa. Al acto estuvieron presentes el ministro de Asuntos Exteriores tailandés y el embajador del Japón. La comisión compuesta de miembros japoneses, tailandeses y franceses, terminó hace poco tiempo sus tareas. La reunión de clausura fué abierta por Yano presidente de la comisión, el cual pronunció una alocución poniendo de relieve los sacrificios realizados por las partes que integran la comisión para que pudieran solucionarse todas las dificultades y con la nueva fijación de fronteras inaugurar una colaboración pacífica entre los países interesados.—Efe.

## SANCIONADO POR MENOSPRESTAR AL CUERPO DE POLICIA

Informada la Dirección general de Seguridad de que don José Prieto Nesperreira, industrial de Orense, con domicilio accidental en Madrid, se había permitido afirmar con lamentable ligereza e imprecisión notoria que gozaba de grandes influencias cerca de determinados jefes del Cuerpo general de policía atribuyéndose posibilidades para ello de que estos obrasen de acuerdo con las conveniencias particulares de dicho señor y una vez comprobada la veracidad de la formación, y como era de esperarse la falsedad de la especie propalada, se han impuesto al citado señor Prieto 4.000 pesetas de multa disponiéndose además su internamiento durante un mes en el centro de trabajo de Nanclares de Oca todo ello independiente de la acción judicial que se inicie a la responsabilidad que por su parte corresponda serle exigida.

La gravedad de la ofensa imputada a un Cuerpo merecedor de toda clase de respetos, ha hecho necesaria la rigurosidad de la medida, que será aplicada inexorablemente en lo sucesivo a cuantos produzcan en términos que envuelvan desprestigio o menosprecio a funcionarios u organismos de nuestro Estado.

## Los norteamericanos atacan en las islas Salomón y Aleutinas

Washington.— Un comunicado del Departamento de Marina, declaró que "Regiones Norte y Sur del Pacífico. Las fuerzas navales y otras de los Estados Unidos, han atacado a las instalaciones de la parte Suroeste del chipiélago de Salomón. Prosigue el ataque. Simultáneamente, fuerzas navales de los Estados Unidos han bombardeado los buques enemigos y los establecimientos costeros de Kiska (Aleutinas). Se carece de otros detalles por ahora".—Efe.

## Una motocicleta de "bolillo"

Bilbao.— Ha llamado hoy fuertemente la atención una motocicleta de dimensiones mínimas, las montada por el conocido ciclista Ricardo Soriano, marqués de Irujo, cuyo nombre logró ya resonancia internacional. Reside el marqués actualmente en Peñalba de Bracamonte y, como ha de recorrer sus fincas, ha ideado este modelo que resuelve en gran parte las dificultades de carburante. Ha logrado un modelo de bolillo del que ha construido cuatro quinzas para el servicio de sus fincas. De este tipo es la que ha exhibido por las calles de Bilbao Martín Lafont. Pesa cuatrocientos y seis kilos, hace un consumo mínimo de esencia y, por su ligereza, escala las cuestas más pesadas con un peso de ochenta kilos a cuestas.—Cifra.

"Todos saben que la guerra se ganó, pero no saben cómo se ganó. Yo puedo aseguráros que lo de menos han sido para mí las preocupaciones de orden militar, con haber sido tantas. Las principales fueron las de orden económico y las generales del Gobierno."

FRANCO

## Victoriosas acciones de los italianos en la curva del Don

Roma.— En Rusia, la tercera división rápida italiana que opera en la gran curva del Don, realizó un enérgico ataque contra importantes posiciones soviéticas, especialmente contra la cabeza de puente de Suralnovich. Esta unidad capturó más de 1.200 prisioneros y destruyó 30 carros blindados la mayor parte de los cuales pertenecían al tipo pesado de 34 toneladas. La misma división rechazó luego duros contraataques bolcheviques. El valor de las tropas italianas y la participación importante que han tenido en el desarrollo victo-

rioso de las operaciones, han sido de las puestas de relieve en la orden de los principales mandos italianos.—Efe.

## MEDIDAS DE PRECAUCION EN LA COSTA NOROCCIDENTAL

Estocolmo.— Han sido adoptadas medidas de precaución, para evitar toda eventual tentativa de desembarco en Noruega, según anuncian los periódicos suecos. En diversos sitios del país se efectuaban frecuentes ejercicios de defensa.